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是权力在放养
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中原时评A02

复印房产资料按房屋平方收费

晚报倡议老郑州教外地朋友懂方言（A04版）

都别见外，咱们把事办“得劲”
□首席评论员 闵良臣

热点
话题

我们似乎进入了一个“临时工”的时代，到处都是“临时工”。
有人说，我们现在人多了，事也多了，所以，非用“临时工”不可。可是很多地方用了

“临时工”，正式工就不干活了。更多的地方，之所以“临时工”充斥，很大程度上是由于
他们占有国家权力赋予的独占资源。

这样凭借国家权力，出来放养的政府部门，多一个，市场都受不了。这样的部门，若
要想他们不违法，几乎不可能。其实，从长远看，这样的部门的存在，除了肥了自己，对
于市场，对于国家，弊多利少。 ——《东方早报》

李
美

图

武汉市民姚先
生到江岸区房产局
档案室查询自己的
购房评估报告，因为
要复印其中几份文
件，对方让其交纳
119 元钱的咨询服
务费。房产局刘主
任解释称，档案室维
护成本高，适当收取
一些咨询服务费，姚
先生的房子有 119
平方米，所以按标准
收取 119 元。（8 月
13日《长江日报》）

话题：湖南报纸开奖前
登出福彩中奖号

网友发言
大家注意：我们买的是福利彩票，当然

要为某些人“谋福利”了。 山东菏泽网友
以前我是将信将疑，现在完全不信

了。 广东珠海网友
“被巧合”了？ 江西九江网友
肯定是巧合。如果报社晓得号码了，干

嘛要告诉你们，自己买不是更好？ 四川网友

话题：湖北黄冈原副市
长受贿开审，称心理压力大
拒直播

网友发言
收钱时心理压力大吗？ 温州网友

“脸色大变”是什么意思？难道法院还
要看这个副市长的脸色行事？ 武汉网友

“行贿者主要是房地产开发商，74 次
行贿 150 余万元”？开发商也太小气了
吧！ 天津网友

结果猜想：法院拟判操尚银15年，法
官征求其意见，操尚银称压力太大，拒绝接
受。最后法院撤销原定判决，无罪释放。

网友“水灵灵的老鼠眼”

话题：交通局长殴打老
汉被免职5天后履新

网友发言
去做协调？六旬老人都能打，他还能

协调啥啊！ 辽宁网友
局长大人只是想帮老人拍拍灰而已，

只是手重了点。 上海网友
“只要留在交通部门，就是当个工作人

员我也愿意。”这个交通局油水真多。
广东网友

复印价格跟房屋面积挂钩的算法，听起来
很神奇，做得出来更需要超人的“勇气”。套用
一个时髦的网络名词，这么“脑残”的创收渔利
之道，竟然还真有人打着“为人民服务”的幌子，
心不慌脸不红地干上了。一般来说，能够大胆
地收线，势必也敢胡乱地花钱。所以，趁着媒体
揭开了这个口子，公众无妨要求有关部门好好
查查，以前这个单位到底收了多少的“天价复印
费”？又分别用到了哪些地方？甚至有没有落
到某些具体人物的腰包口袋中？

明事者或许在说，“武汉纸贵”其实也是怪
事不怪，只不过运气太背，撞到了媒体曝光的枪

口上。现实语境中，诸如此类的“权力剪径”
现象，普通市民曾经遇到或是未曾揭穿的，着
实可谓多矣。在局部地区、一定范围的某些

“有权”单位，如果不想办事不顺、过程不卡，
最好还是抱着“舍得买鸡钱、别不舍得酱油
钱”的“和谐心态”，揣着清楚装糊涂地“开心
割肉”一把。否则的话，别说“门难进、脸难
看、事难办”，什么样的“疑难杂症”都有可能给
你添堵，犯得着吗！

形形色色的“权力剪径”，并非什么小过
小失，其实质是滋生腐败的温床，背离民心的
祸害。 司马童

复印8张A4纸要价119元，当然很贵，贵
在何处？当然不是纸张本身。

所谓“咨询服务费”，只不过是权力勒索的

别名。美其名曰“咨询服务费”，实际上是权力
之手恬不知耻地伸向公民的口袋，但感觉有些
太赤裸裸，便寻求一个可笑的马甲和借口而
已。请问，房产局档案室相关人员，你们向公众
提供了什么服务？你们原本不就有义务服务公
众吗？再说，市档案局曾取消此项委托收费项
目，你们有何理由以服务之名敲公众之竹杠？

如果放任新“洛阳纸贵”出现并泛滥，这委
实是一个可怕的迹象。一方面，权力一旦明码
标价，公权力必然异化，权力就失了尊严，政府
部门的公信力就会被透支。另一方面，一旦政
府人员惟利是图，把本应提供的服务按一定价
格销售，就必然会向权力寻租发展，走向更大的
腐败。 石城客

生活中，我们常常
因对方或是双方的“地
方话”在交流上出现障
碍。但如果想融入某
一区域的人群，有时又
不得不入乡随俗，学会
当地方言，否则就会给
生活带来诸多不便，或

是给生意上带来不应有的损失，今天本报就刊
出了有关这方面的报道。

俗话说“五里不同音、十里不同调”，按照这
个说法，整个人类有数不清的方言。究其故，大
约也只能归于“一方水土养一方人”吧。

所谓方言，就是在某一个有限的区域，大家

说话的语气腔调相同，因此，有时在外一张口，
别人就能知道你是哪儿人，是不是“老乡”。当
然，现在大家都想学说普通话，目的就是出门在
外更容易与人交流。普通话在国内的普及，一
如英语在世界上之流行。

但不管普通话如何普及，方言始终都会
存在。从某种意义上说，方言是语言的根。
特别是从历史文化来看，方言文化更是无可
替代，或说正是各种方言文化才成就了中华
文化。

正如有人所说，各个地域的方言及其文化，
都是自己一方水土独自的创造，都有各自的
特色，与自然、民俗紧密相连，是对人类多元
文化的贡献。如果失去了各自特色的地方

语言和文化，也就失去了个性特征，从人类
整体文化上说，也就失去了其中一个独特的
文化精神和文化个性。事实上，人类方言也
是一种非物质文化遗产，值得我们去尊重和
保存。

说到这里，也并非要特别提倡方言，只
是希望大家对方言要有一个正确的认识，更
不要过于偏爱自己的方言。尤其是作为省
会城市，即使说着河南方言，也还是要以宽
广的胸怀迎接所有来我们这里的外地朋
友。既然，“来的都是客”，就要让所有来旅
游来做生意的人感到中原人的忠厚、仁爱，
让他们在这里感到舒坦感到“得劲”，让他们
在这里发财。

这里卖的不是纸，分明是权力


